



真生会白百合ベビーホーム便り 明るく、楽しく、元気よく

このところ夏の期間が、前後1か月長くなっているように思います。白百合の子どもたちの夏遊びも早めにスタートしています。

ありがたいことに、先日、少し大きめのプールと滑り止め機能のあるマットをご寄付いただきました。既存のベビー用のプールと、タライに加え、年齢や遊びたいスタイルに応じた水遊びの環境が整いました。水の事故にも気を付けながら、楽しく過ごせればと願っているところです。

そして、長く暑いこの時期、いわゆる夏バテも懸念事項です。昨年までは、様々な感染症などで、子どもたちの水遊びも断続的にならざるを得ませんでした。身体を動かすこと、しっかり食べること、良眠の工夫を心掛けることなど、生活の基本を改めて大切にしたいと思います。

社会福祉法人真生会 白百合ベビーホーム 理事長/院長 青木紀久代

今月の遊び

「感触遊び、色遊び、七夕遊び」

泥んこ遊びや新聞紙遊び、フィンガーペイント等々、目で見て、触れてみて、音を聞いて…“五感”で味わう遊びをたくさん行いました。ユニットごとに子どもたちの年齢や好みに合わせ、趣向を凝らして遊び込みました。



泥んこ遊びでは裸足で泥を踏みつけて「べちゃっ」と音がすると子どもたちは可笑しくて笑い、泥まみれになりながら思いっきり遊んでいました。



フィンガーペイントではジップロック越しに絵の具の感触を感じながら、指で絵の具を押ししたり伸ばしたりしながら色が混ざり合う様子を不思議そうに眺めている子どもたちでした。

6月 各ユニットの様子

【たんぽぽ・すずらん】

お砂場に水を入れて泥水遊びをしました。温かい、サラサラな砂の感触から、水を入れて砂がドロドロになっていく感触やひんやりとした泥の感触をちゃーちゃんと一緒に泥だらけになりながら楽しみました。まだ6月なのに暑い日が多いですが、元気一杯に遊ぶたんぽぽ・すずらんのお友達です。



【ひまわり・なのはな】

今月は感触遊びをたくさん行いました。春雨に色をつけて触ってみたり、片栗粉の感触を楽しんだり…。春雨を見るとすぐに「ちゅるちゅるだ！」と嬉しそうに触っていました。珍しい感触が楽しかったようで、集中して遊んでいました。また、雨の日にはレインコートを着て水溜まりを探しに院内散歩をしました。普段着ないレインコートと長靴を身にまとい、嬉しそうなおともたち。水溜まりの中を覗いて何が見えたかをちゃーちゃんたちに一生懸命教えてくれます。



【あさがお・すみれ】

雨の日は長靴を履いて院内を散策。水溜まりに入り、水が跳ねる様子や冷たさを感じ、雨上がりには泥んこ遊び。裸足になって泥の感触を楽しみました。初めは恐る恐る触れていましたが、段々と慣れ、全身で感触を楽しんでいました。ある日の小麦粉粘土遊びでは、真剣な表情で捏ねたり、伸ばしたり、切ったり。花紙を準備すると「赤!」「青!」と次々に手に取り、混ぜて色を付けたり、粘土に巻いておにぎりにしてみたり、思い思いに遊び、最後は紙コップに入れ、素敵な作品の完成。完成した作品を満足そうに眺めていました。



【もも・あんず】

今年は梅雨入りしてからも晴れた日が多い6月となりました。子どもたちは色遊びや感触遊びを楽しんだり、近隣の公園の散策での発見を楽しんだり元気がいっぱい。最初は汚れるのを嫌がった子どもいた泥んこ遊びも、子どもたち同士で刺激を受けて楽しめるようになりました。





アートプログラム

アートプログラムは、子ども一人ひとりの表現力や想像力を大切にしてくださっているプログラムです。子どもたちの統合的な発達を促していくため、年間計画を立て、毎月のねらいを設定しています。絵具遊びや、土粘土遊びなど、色々な素材に触れ、動きを取り入れており、5月は、「貼ってあそぶ」がテーマでした。クレヨンで線を描き、それを活かしてシールを貼る遊びを行いました。

今回は、講師のこいち先生が、事前に大小様々の色々な風合いのシールを用意してくださいました。子どもたちは、シールを「選ぶ」のも真剣な表情です。このシール貼り、はがして貼る作業自体も手先を使う良い運動です。養育者が子どもの指先の発達具合も見ながらシールを選ぶ作業をさりげなくお手伝い。シールを貼る前には、クレヨンで線を描きます。シールを貼る過程で、大人が「波みたい」「顔かな？」と子どもと一緒に楽しむと・・・そこに楽しい世界が広がります。



この回で驚いたのは、ある男の子が、すごい集中力を発揮して、線の上にシールを綺麗に並べることを楽しんでいる姿でした。正座をして集中力発揮！ここまで、線を意識して、そして丁寧に貼る姿に、こんな「得意」もあったんだなあ、と気付かされたひと時でした。色々な子どもの姿に出会える、大人にとっても嬉しいプログラムです。



7月の予定

- 1日 ダンスプログラム
- 5日 音楽プログラム
- 7日 セタ
- 9日 リトミック
- 21日 アートプログラム
- 24日 防災訓練
- 26日 おはなしの会
- 29日 防犯訓練

今月の絵本

こぶこぶ こぼこぼ

トマトさん

作：駒形 克己

作：田中 清代

福音館書店

福音館書店

令和6年度 ご寄附、ボランティアのご報告

昨年度もご寄附やボランティアを通じてたくさんの温かいご支援を賜り、誠にありがとうございます。ここに御礼を申し上げますとともに、ご報告させていただきます。

《主な寄附・寄贈者ご芳名（敬称略・順不同）》

小橋祐子、かつみ工業、株式会社さなえ、株式会社まごころリホーム、青木紀久代、Reima 株式会社、新島村さわやか健康センター、門司一徹、神奈川県遊技場協同組合・神奈川福祉事業協会、株式会社ネットプランニング、高野良佑、清泉小学校のぞみ会、花王プロフェッショナル・サービス株式会社、明治ホールディングス株式会社、株式会社ダッドウェイ、退所児保護者、神奈川県養豚協会、久住智治、フジテレビ、特定非営利活動法人フードバンク浜っ子南、芭蕉苑デイサービス、おはなしの会、町澤さやか、小和田耀彰、東海運(株) AZUMAFARM 三重、中北薬品、諸星弾、日本ベビーフード協議会、阿部公土、入所児保護者、ピープル株式会社、柿崎美也子、神奈川トヨタ自動車株式会社、株式会社カレンズ、横浜幸銀信用組合、株式会社コロワイド MD、株式会社 SL Creations、H・I、小嶋僚維、Amazon 乳児院支援プログラム延べ 50 名、母子保健推進会議、互興運輸株式会社、ベビーキルトかわさき、入所児保護者、元職員、有志の方々

《保育ボランティア》 年間延べ 190 名

皆様の温かいご支援に

《カットボランティア》 年間延べ 10 名

職員一同、心より感謝申し上げます。

令和6年度の収支について、以下の通りご報告させていただきます。

貸借対照表

令和7年3月31日現在

（資産の部）		（負債の部）	
流動資産	976,113,777	流動負債	96,248,934
現金預金	133,998,464	未払金	15,719,184
事業未収金	38,503,263	一年以内返済借入金	10,184,979
未収金	90,264,330	一年以内返済リース	2,400,000
未収金補助金	4,501,845	預り金	633,600
前払費用	729,026		2,500,605
固定資産	0	固定負債	
基本財産	842,115,313	設備資金借入金	80,529,750
その他の固定資産	302,574,294	リース債務	33,600,000
建物	539,541,019	退職給与引当金	1,636,800
構築物	46,605,849		45,292,950
車両運搬具	17,677,695		
器具及び備品	10,361	（純資産の部）	879,864,843
有形リース資産	2,329,126	基本金	10,218,984
権利	2,270,400	国庫特別積立	280,887,485
退職給付引当資産	274,289	その他の積立	424,880,349
その他の積立資産	45,292,950	人件費積立金	198,939,045
その他の固定資産	424,880,349	施設整備積立	225,941,304
	200,000	次期繰り越し活動収支差額	163,878,025
		（うち当期活動収支差額）	74,752,920
資産合計	976,113,777	負債・純資産合計	976,113,777

資金収支計算書

	勘定科目	合計
経常活動	経常収支計	547,351,626
	経常収出計	458,487,581
	経常活動資金収支差額	88,864,045
施設整備	施設整備等収入計	1,200,000
	施設整備等支出計	3,271,740
	施設整備等資金収支差額	-2,071,740
財務活動	財務収入計	0
	財務支出計	68,532,389
	財務活動資金収支差額	-68,532,389
当期資金収支差額合計		18,259,916
前期末支払資金残高		103,052,964
当期末支払資金残高		121,312,880

発行元 横浜市泉区中田東 1-41-3

社会福祉法人真生会

白百合ベビーホーム

責任者 院長 青木 紀久代

電話 045-803-0398